

**La première école secondaire de nouvelle génération sur le territoire
du Centre de services scolaire des Premières-Seigneuries**

Québec, le 18 novembre 2024. – Cet avant-midi, le Centre de services scolaire des Premières-Seigneuries (CSSPS) a inauguré l'école secondaire du Phare.

L'événement a réuni plusieurs dignitaires, dont le ministre de l'Éducation, M. Bernard Drainville, le ministre responsable des Infrastructures, ministre responsable de la région de la Capitale-Nationale et député de Charlesbourg, M. Jonatan Julien, et le conseiller municipal du district de Saint-Rodrigue et président du conseil d'arrondissement de Charlesbourg, M. Claude Lavoie. Des élèves, des membres du personnel, des partenaires et des collaborateurs étaient également présents pour marquer cet événement important pour notre organisation.

Cette école de nouvelle génération, dont la construction a débuté en juin 2021, a accueilli ses premiers élèves à la rentrée scolaire 2024-2025. Il s'agit de la première école secondaire construite sur le territoire du CSSPS depuis 1976.

Rappelons que le 17 septembre 2020, le gouvernement du Québec avait annoncé la construction d'une école secondaire et d'une école primaire sur le site de l'ancien Jardin zoologique du Québec. Dans le cadre du Plan québécois des infrastructures 2020-2030 (PQI), un montant de 174,4 millions de dollars a été accordé pour ce projet, réalisé en collaboration avec la Société québécoise des infrastructures (SQI), gestionnaire du projet.

Avec la mise en oeuvre de cette nouvelle école, le Centre de services scolaire des Premières-Seigneuries réaffirme son engagement envers la réussite éducative et le bien-être des générations à venir.

Citations :

« C'est pour moi un grand plaisir d'être présent pour l'inauguration de l'école secondaire du Phare, à Charlesbourg. Investir dans nos écoles, c'est permettre aux élèves de grandir dans des environnements modernes, adaptés à leurs besoins et qui favoriseront à long terme la persévérance et la réussite scolaires. Je suis fier que notre gouvernement ait investi 174,4 M\$. La nouvelle école est magnifique et je suis convaincu que les élèves et le personnel s'y plairont. Merci et félicitations à toutes les personnes qui ont travaillé à ce projet! »

Bernard Drainville, ministre de l'Éducation et ministre responsable de la région de la Chaudière-Appalaches

« Cette nouvelle infrastructure est l'aboutissement d'un projet important pour la qualité de vie des familles de notre communauté. Dynamique et inspirante, elle est située dans un lieu central et stratégique, tout près de la nature. Tout a été pensé pour favoriser la réussite éducative de nos

jeunes et leur faire vivre des moments inoubliables qui les forgeront pour le reste de leur vie. Félicitations à toutes les personnes qui ont participé à la concrétisation de ce beau projet! »

Jonatan Julien, ministre responsable des Infrastructures, ministre responsable de la région de la Capitale-Nationale et député de Charlesbourg

« Avec ses installations modernes, ses espaces ouverts et lumineux et sa philosophie axée sur l'inclusion, la collaboration et le développement des passions, cette magnifique école deviendra un point d'ancrage pour les jeunes ainsi que pour toute notre communauté. C'est dans ce lieu que seront formées des personnes engagées, créatives et respectueuses, les citoyennes et les citoyens dont nous rêvons pour dessiner l'avenir de Québec. Bravo à tous celles et ceux qui ont participé à la naissance de ce lieu exceptionnel. »

Claude Lavoie, conseiller municipal du district de Saint-Rodrigue et président du conseil d'arrondissement de Charlesbourg

« Aujourd'hui, nous célébrons un moment charnière et attendu pour le Centre de services scolaire des Premières-Seigneuries. Ce nouvel établissement incarne notre vision d'une éducation moderne, inclusive, collaborative et tournée vers l'avenir. Nous sommes enthousiastes à l'idée que les élèves ainsi que le personnel profitent d'un environnement à la fois adapté et évolutif. Cette école de nouvelle génération stimule le sentiment d'appartenance et la réussite éducative. »

Marie-Claude Asselin, directrice générale du Centre de services scolaire des Premières-Seigneuries

Une école secondaire de nouvelle génération

L'école secondaire du Phare offre un environnement flexible, adapté aux nouvelles méthodes d'enseignement.

Ces établissements de nouvelle génération sont conçus selon le processus de conception intégré (PCI), par lequel les décisions concernant les espaces de vie et les installations sont prises, entre autres, par des gens qui fréquentent l'établissement scolaire, offrant ainsi à chacun la possibilité de participer activement à la configuration de l'environnement éducatif.

Une ouverture attendue sur la communauté

L'ouverture des cadenas du terrain situé derrière l'école secondaire du Phare marque un véritable tournant pour la communauté. Cette démarche permettra non seulement aux élèves de la nouvelle école secondaire de bénéficier d'un espace supplémentaire, mais d'offrir à l'ensemble de la population un lieu enchanteur. Inaccessible depuis 2006, ce terrain s'ouvre désormais aux randonneurs.

Choix du nom de l'école

Le nom de l'école secondaire « du Phare » a été choisi pour symboliser le rôle essentiel de l'établissement en tant que repère dans la vie des jeunes. Inspiré par sa proximité avec l'école primaire de l'Ancre, le nom évoque l'image d'un phare qui guide et oriente les élèves dans leur

parcours éducatif et les aide à tracer leur propre chemin vers l'avenir. Cette métaphore, proposée par Carine Paquet-Bouchard, Melissa Fitzback et Cynthia Tremblay, reflète l'idée d'une formation solide et pérenne, tout en établissant un lien significatif avec l'établissement primaire voisin.

Une œuvre d'art unique comme patrimoine éducatif

L'école secondaire du Phare se distingue également par l'ajout remarquable d'une œuvre d'art. Intitulée « La forêt », l'œuvre réalisée par l'artiste Patrick Bérubé est composée de dizaines de lamelles d'aluminium poli qui suggèrent des représentations variées de la nature environnante, selon le point de vue de l'observateur. Tantôt un rameau, tantôt un arbre, les images qu'évoque cette œuvre suspendue dans l'atrium reflètent la fierté de la communauté scolaire et rappellent le site de construction de l'école.



Récupération d'un pin centenaire

Un banc a été sculpté à partir d'un pin centenaire de 20 mètres de haut qui se trouvait sur le site de construction de l'école. Cette œuvre unique a été réalisée par l'artiste sculpteur Maurice Harvey. Non seulement ce banc ajoute un élément décoratif au carrefour d'apprentissage de l'école, il symbolise aussi le lien entre la nature et la communauté scolaire.

Intégration du pavillon d'accueil de l'ancien Jardin zoologique du Québec

Le pavillon d'accueil de l'ancien Jardin zoologique du Québec a été converti en pergola. Cette structure de bois, installée entre les nouvelles écoles secondaire et primaire, symbolise un trait d'union entre le passé et le présent. La communauté scolaire entière pourra profiter de cette installation pour des activités sociales ou scolaires.

Source :

Affaires publiques, communications et secrétariat général

Centre de services scolaire des Premières-Seigneuries

643, avenue du Cénacle

Québec (Québec) G1E 1B3

medias@cssps.gouv.qc.ca

www.cssps.gouv.qc.ca

FICHE D'INFORMATION

École secondaire du Phare (secteur nord de Charlesbourg)

Information sur le projet

- Nom de l'école : école secondaire du Phare
- Territoire : Centre de services scolaire des Premières-Seigneuries
- Arrondissement : Charlesbourg
- Adresse : 85, rue de la Faune, Québec, QC G1G 0K9

Caractéristiques de l'école

- Ouverture officielle : rentrée scolaire 2024-2025
- Demande au Ministère déposée en 2018 et autorisation du projet en 2019
- Superficie : 19 797 m²
- Nombre d'élèves en 2024-2025 : 998
- Capacité d'accueil : 1 256 élèves
- Nombre de classes : 43
- 6 laboratoires de sciences
- 8 locaux d'arts
- 1 auditorium de 250 places avec scène
- 4 plateaux sportifs, 1 palestine et 1 salle de musculation
- Investissement : 174,4 millions de dollars
- Nombre d'étages : 3
- Terrains de sport : un terrain multisports/soccer extérieur en gazon naturel et deux terrains de volleyball de plage extérieur